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 – Владимир Викторович, ка-
кие цели преследует реформа 
местного самоуправления?

– Сегодня муниципальная ре-
форма – очень актуальная тема, 
которая волнует все муниципаль-
ные образования. Президент России 
Владимир Владимирович Путин в 
своем Послании Федеральному Со-
бранию озвучил основной посыл ре-

формирования – приблизить власть 
к народу. Депутаты Государственной 
Думы разработали законопроект, 
который касается реформирования 
органов муниципальной власти. 
Проект закона долго и серьезно об-
суждался, в том числе и депутатами 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области, ряд наших пред-
ложений вошли в принятый закон.

4 июня Челябинская городская 
дума провела публичные слушания, 
чтобы выяснить мнение горожан по 
вопросу реформирования органов 
местного самоуправления. Решение 
участников слушаний было поло-
жительным. Отметим, что принять 
участие в слушаниях смогли все 
желающие и для максимальной от-
крытости этой процедуры была ор-
ганизована трансляция заседания. 
Теперь депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
должны принять несколько зако-
нов: «Об осуществлении местного 
самоуправления в Челябинском го-
родском округе», «О внесении изме-
нений в приложение к Закону Челя-
бинской области «О наименованиях 
органов местного самоуправления 
и глав муниципальных образований 
в Челябинской области», «О порядке 
избрания и отдельных полномочи-

ях глав некоторых муниципальных 
образований…», «О внесении из-
менений в статью 61 Закона Челя-
бинской области «О муниципаль- 
ных выборах в Челябинской обла-
сти». 

Какой же будет схема представи-
тельной власти в Челябинске? После 
вступления регионального законо-
дательства в силу у нас появится 
возможность создать в каждом 
районе города местное собрание 
депутатов в количестве, которое 
определят парламентарии Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области. На предварительных об-
суждениях мы пришли к выводу, что 
в соответствии с федеральным за-
коном самый оптимальный вариант 
– 25 человек в каждом районном 
собрании депутатов. Правда, учи-
тывая малую численность жителей 
в Центральном районе, здесь мы 

предлагаем создать районное со-
брание в количестве 20 депутатов. 
Районные депутаты должны будут 
избрать главу района и назначить 
главу администрации района.

Глава района, он же председа-
тель собрания депутатов, будет 
представлять депутатский корпус, 
ответственный за принятие нор-
мативных правовых актов, касаю-
щихся жизнеобеспечения жителей 
данного района, а глава админи-
страции, в свою очередь, должен 
будет выполнять эти решения. 

Избранные депутаты районно-
го совета затем делегируют своих 
представителей в городскую думу. 
По нашему мнению, семи предста-
вителей от каждого района будет 
достаточно, чтобы они представ-
ляли интересы своей территории в 
гордуме. 

Окончание на стр. 3

Уже этой осенью в Челябинске пройдет реформирование органов 
местного самоуправления. Столица Южного Урала станет первой 
территорией в Российской Федерации, где будет реализован новый 
федеральный закон о местном самоуправлении. 10 июня депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской области собрались на 
внеочередное заседание регионального парламента, на котором 
обсудили и приняли пакет законов, дающих старт реформе 
муниципальной власти на Южном Урале.
О том, как это отразится на Челябинске, жизни горожан,  
об основных идеях реформирования рассказал председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»).

6 июня в Челябинске состоялся 
Всероссийский форум «ЖКХ – новое 
качество», в котором принял участие 
премьер-министр Российской Федерации, 
председатель партии «Единая Россия» 
Дмитрий Медведев. На пленарном 
заседании российский премьер дал 
федеральному правительству поручение 
в недельный срок доработать все 
озвученные на форуме предложения. 
Не исключено, что многие из них 
станут основой для принятия новых 
нормативных актов либо будут внесены 
в качестве изменений в действующие 
законы, регулирующие рынок жилищно-
коммунальных услуг. 

Стоит отметить, что форум по вопросам 
ЖКХ, который состоялся по инициативе 
Дмитрия Медведева, собрал в столице 

Южного Урала представителей всех российских 
регионов. Участие в масштабном обсуждении 
одной из самых актуальнейших тем для страны 
принимали представители органов исполни-
тельной и законодательной власти, председа-
тели советов многоквартирных домов, руково-
дители организаций общественного контроля 
жилищно-коммунального хозяйства, жилищно-
строительных кооперативов, товариществ соб-
ственников жилья, управляющих компаний. А 
также руководители региональных партийных 
проектов «Управдом», активисты общественных 
организаций.

Открыли форум четыре дискуссионные пло-
щадки, на которых обсуждались вопросы лицен-
зирования управляющих компаний, модерни-
зации жилищного фонда, повышения качества 
жилищно-коммунальных услуг, а также платежи 
за услуги ЖКХ. В ходе дискуссии участники по-
пытались найти пути решения ряда проблем, 
озвучивали свои предложения.

Затем состоялось пленарное заседание под 
председательством премьер-министра страны 
Дмитрия Медведева.

Гарантии 
стабильноГо развития

Выступая перед участниками форума, 
председатель правительства обратил 
внимание на то, что отрасль жилищно-

коммунальных услуг – одна из наиболее круп-
ных в российской экономике. Об этом говорят 
и цифры: годовой оборот отрасли составляет 
четыре триллиона рублей, в сфере ЖКХ трудится 
два миллиона человек. И к сожалению, отрасль 
накопила огромное количество проблем, кото-
рые требуют решения. 

Основная проблема – изношенность инфра-
структуры. Замены требует практически треть 
сетей теплоснабжения, предприятия ЖКХ имеют 
миллионные долги, а инвесторы не торопятся 
вкладывать свои средства в развитие отрасли. 
Все это на фоне взаимного недоверия поставщи-
ков жилищно-коммунальных услуг, потребите-
лей, инвесторов. 

Как заметил российский премьер, жилищно-
коммунальные услуги должны быть не только 
доступными – их стоимость должна быть по 
карману жителям страны. 

– Я намерен дать поручение правительству 
ограничить в среднем по стране рост платы 
граждан за коммунальные услуги на уровне, 
не превышающем инфляцию, на следующие 
четыре года, включая 2018 год, – сказал Дми-
трий Медведев. – При этом мы одновременно 
предусмотрим соответствующие этой задаче 
ограничения роста цен на газ и электроэнергию 
для промышленности. Фактически это важ-

нейшее решение для всех нас. Не скрою, при 
его обсуждении было много разных мнений, 
потому что оно затронет интересы каждого по-
требителя и поставщика ресурсов.

Отдельно Дмитрий Медведев обратил вни-
мание на необходимость провести разъясни-
тельную работу по всем возможным случаям 
корректировки совокупного платежа россиян за 
коммунальные услуги: как будет корректиро-
ваться совокупный платеж граждан, в том числе 
и ситуации, когда будут появляться новые ком-
мунальные услуги.

Большого внимания требует тарифное регу-
лирование. При этом глава российского прави-
тельства заметил, что решать этот вопрос исклю-
чительно за счет граждан нельзя, здесь важен 
комплексный подход.

Среди озвученных премьером предложений 
– отказаться от постоянного пересмотра ставок 
оплаты.

Окончание на стр. 2 

Дмитрий МеДвеДев: «ЖКХ – зона взаиМной 
ответственности»

Говоря об инвестиционных проектах, 
которые в настоящее время реализуются 
в российских регионах, Дмитрий Медведев 
особо выделил Челябинскую область, кото-
рая на протяжении нескольких лет активно 
и вполне успешно решает проблему убы-
точных котельных. За счет средств инвесто-
ров уже заменено или реконструировано 
116 неэффективных котельных. Вопрос по 
72 убыточным котельным сейчас в стадии 
решения. Это, по словам премьер-министра, 
очень хороший результат, другим регионам 
стоит перенять опыт южноуральских властей 
в решении этого вопроса.

ЧеГо ЖДать от рефорМы МестноГо саМоуправления?
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аКТУаЛЬНО

Окончание. Начало на стр. 1

-Чтобы гарантировать стабильность 
развития отрасли, было принято 
решение о плановом переходе на 

долгосрочное тарифное регулирование к 2016 
году. Это означает, что пересмотр размера платы 
будет происходить не чаще одного раза в год во 
всех регионах с 1 июля в текущем году и в 2015-м, 
а с 2016 года этот пересмотр должен будет проис-
ходить один раз в три, а может быть, пять лет. В 
2014 году средний рост платы за коммунальные 
услуги не превысит параметров, обозначенных 
в прогнозе социально-экономического развития 
страны. 

При этом механизм субсидирования для 
малоимущих граждан будет сохранен. А в бу-
дущем предлагается учитывать в платежах за 
жилищно-коммунальные услуги не только раз-
мер, но и качество жилья.

имидж дороГоГо стоит

По-прежнему много внимания будет уде-
ляться созданию конкуренции на рынке 
ЖКХ. Главный принцип этой работы – 

управляющие компании должны дорожить сво-
им имиджем, быть ответственнее перед своими 
клиентами.

Также Дмитрий Медведев заметил, что не-
обходимо больше внимания уделять энергоэф-
фективности в сфере ЖКХ, снижению затрат, ведь 
зачастую неэффективное потребление ресурсов 
приводит к повышению тарифов на жилищно-
коммунальные услуги. Во многом вопрос решаем 
за счет установления приборов учета, которые 
способны повысить энергоэффективность в отрас-
ли более чем на 20 процентов. Пока похвастаться 
особо нечем. Во многих регионах страны уровень 
приборного учета не выше 50 процентов.

Еще одно предложение руководителя феде-
рального правительства касалось необходимости 
введения ответственности для нерадивых соб-
ственников жилья – тех, кто не оплачивает по-
требляемые услуги, перекладывая тем самым эту 
обязанность на других жильцов дома. Депутатам 
Государственной Думы будет предложено прора-
ботать этот вопрос на законодательном уровне.  

– Одновременно нужно сделать более жест-
кой ответственность компаний, которые оказы-
вают услуги по предоставлению электрической, 
тепловой энергии за некачественные услуги, 
включая всякого рода махинации, переплату за 
проданные объемы, излишне начисленные сум-
мы, то есть за любое нарушение прав потребите-
ля. Эта ответственность должна быть строгой и 
внятной, – добавил Дмитрий Медведев.

Кроме этого, правительству дано поручение 
проработать вопрос создания механизма про-
зрачной, доступной каждому жителю информа-
ции о системе платы за услуги ЖКХ, поскольку 
зачастую простой обыватель не может разо-
браться, за что именно приходится платить. Эта 
система, по словам премьер-министра, должна 
стать максимально прозрачной. Дмитрий Мед-
ведев заверил, что плата за коммунальные ре-
сурсы, направляемые на общедомовые нужды, 
будет исключена из состава платежей за комму-
нальные услуги. Такие затраты, по мнению пред-
седателя правительства, правильнее включать 
в платежи за содержание общего имущества 
многоквартирного дома, учитывая, что размер 
таких платежей определяется по решению соб-
ственников жилья.

Контроль 
КаК механизм влияния

Понятно, что без реализации контрольно-
надзорных механизмов перело-
мить ситуацию в сфере жилищно-

коммунального хозяйства будет непросто. Этой 
работе Дмитрий Медведев уделил в своем вы-
ступлении отдельное внимание. 

Во-первых, по мнению российского премье-
ра, очень важно установить стандарты и правила 
деятельности по управлению многоквартирны-

ми домами. Несмотря на то что во всех регионах 
страны работают жилищные инспекции, которые 
обладают довольно широкими полномочиями, 
порой найти действительно виноватого в той или 
иной проблеме в конкретном многоквартирном 
доме крайне сложно. Именно поэтому это на-
правление требует отдельной проработки.

Также Дмитрий Медведев обратил внимание 
на необходимость введения лицензирования 
управляющих компаний. Напомним, в настоя-
щее время законопроект находится на обсужде-
нии депутатов Госдумы, пока он принят только в 
первом чтении.

Предполагается, что уже к концу весенней 
сессии федеральные парламентарии примут за-
кон о лицензировании управляющих компаний 
во втором и третьем чтениях. И уже к 1 мая 
следующего года все управляющие компании, 
действующие на территории Российской Феде-
рации, должны будут пройти лицензирование. 
Принятие закона позволит улучшить конкурен-
цию на рынке жилищно-коммунальных услуг.

Законопроект предполагает жесткий кон-
троль и серьезную ответственность за несоблю-
дение требований. Кроме того, предложено вве-
сти норму для собственников жилья, по которой 
они будут иметь право вето на расторжение 
договора с управляющей компанией по инициа-
тиве органа жилищного надзора.

Также в скором будущем депутаты Государ-
ственной Думы должны принять поправки в 
Жилищный кодекс, которые позволят ввести 
специальные штрафы в пользу потребителей за 
некачественно оказанную услугу или неправиль-
но начисленные платежи. 

– Кроме этих инициатив будет продолжена 
работа над более традиционными формами кон-
троля, – сказал Дмитрий Медведев.– Уже усилен 
государственный жилищный надзор, по инициа-
тиве Министерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства подготовлена дорож-
ная карта развития ЖКХ в регионах. Ее утверж-
дение станет для регионов одним из условий 
предоставления финансовой поддержки из 
Фонда содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства. Эта работа будет за-
вершена в течение текущего года. Уверен, что 
в осуществлении надзора могли бы помочь и 
сами потребители. Мы уже запустили систему 
создания центров общественного контроля, они 
созданы в 71 регионе. Ко второму чтению в 

Госдуме готовится законопроект, который дает 
право общественным объединениям потребите-
лей участвовать в проведении государственного 
жилищного надзора и муниципального жилищ-
ного контроля. Надеюсь, «Единая Россия» также 
поможет с координацией деятельности таких 
активистов.

миллиарды – на переселение

Не оставил без внимания Дмитрий 
Медведев еще одну болезненную для 
большинства российских регионов тему 

– вопрос переселения граждан из аварийного 
жилищного фонда. На эти цели в ближайшие 
три года потребуется не менее 300 миллиардов 
рублей. Как известно, вопрос переселения ре-
шается на условиях софинансирования из фе-
дерального и региональных бюджетов, но не 
все российские регионы могут себе позволить 
направить сотни миллионов рублей на пере-
селение граждан в силу отсутствия достаточных 
для этих целей средств. Именно поэтому, по 
словам главы правительства, недавно было под-
писано постановление об увеличении размера 
финансовой поддержки из федерального центра 
с 30 практически до 50 процентов. В денежном 
эквиваленте цифра составляет почти 35 милли-
ардов рублей.    

– В свою очередь депутаты Госдумы сейчас 
разрабатывают механизмы упрощения условий 
получения регионами финансовой поддержки, 
– добавил Дмитрий Медведев. – Также прави-
тельством утвержден комплекс мер по ликвида-
ции аварийного жилого фонда, где определены 
показатели по общей площади, по количеству 
граждан, которых будут расселять, по каждому 
региону. 

Предполагается, что в стране будет запущен 
постоянно действующий механизм по переселе-
нию граждан из аварийного жилья. Соответству-
ющее поручение Дмитрий Медведев намерен 
дать правительству страны.

После завершения своего выступления рос-
сийский премьер ответил на вопросы участников 
форума.

Добавим – по результатам пленарного за-
седания Всероссийского форума «ЖКХ – новое 
качество» был принят проект резолюции, в 
котором прописаны рекомендации правитель-
ству Российской Федерации, депутатам фрак-
ции «Единая Россия» в Государственной Думе, а 
также министерству строительства и жилищно-
коммунального хозяйства.

О том, какие дискуссионные площадки ра-
ботали в рамках форума, читайте в следующем 
номере «Парламентской недели».

Дмитрий МеДвеДев: «ЖКХ – зона взаиМной ответственности»

Сергей НЕВЕРОВ, секретарь Генерального совета партии «Единая Россия»: 
– Жилищно-коммунальное хозяйство – сфера, которая сегодня волнует всех без исключения 

граждан. 
В форуме, посвященном вопросам ЖКХ, принимали участие почти тысяча человек изо всех 

регионов Российской Федерации. В рамках дискуссионных площадок обсуждались темы, которые 
касаются лицензирования управляющих компаний, ремонта многоквартирных домов, коммуналь-
ных платежей, по результатам работы каждой секции были выработаны предложения, которые 
доведены до премьер-министра России, председателя партии «Единая Россия» Дмитрия Медве-
дева. На пленарном заседании в своем докладе Дмитрий Анатольевич озвучил более конкретные 
предложения, которые в рамках нашей работы включены в проект резолюции и будут направлены 
членам правительства, в Госдуму для детальной проработки и принятия. Все предложения будут 
проработаны уже в течение недели.

Владимир МяКУш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, лидер регионального отделения 
партии «Единая Россия»:

– Подобные формы работы позволяют 
вскрыть проблемы, которые волнуют всех жи-
телей области, страны в целом. 

Жилищно-коммунальное хозяйство – тема 
очень актуальная, она затрагивает интересы 
каждого жителя. У нас накопилось много про-
блем в этой сфере, и замалчивать их нельзя, 
они требуют обсуждения, выработки предложе-
ний, решения должны быть приняты и на региональном, и на федеральном уровне. 

На Всероссийском форуме по вопросам жилищно-коммунального хозяйства состоялся от-
кровенный диалог между руководством партии «Единая Россия», депутатами Государственной 
Думы, представителями всех российских регионов. Начиная со дня проведения форума постав-
лены новые задачи, сформирован план их реализации, уже понятно, что многие озвученные 
участниками форума предложения будут рассмотрены депутатами Госдумы.

Конечно, все понимают, что чудес на свете не бывает и имеющиеся у нас проблемы сразу 
решить нельзя, но если люди говорят об этих проблемах открыто, власть откликается и охотно 
участвует в диалоге, то появляется надежда на конкретные результаты в решении этих проблем.



№ 17 (349) • 11 июня 2014 года 3ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиВЛаСТЬ и ОбщЕСТВО

Окончание. Начало на стр. 1

Таким образом, планируется, что следу-
ющий созыв городской думы будет со-
стоять из 49 депутатов. Из числа этих 

депутатов также будет избираться глава горо-
да Челябинска, он же председатель городской 
думы. Дума, в свою очередь, будет назначать 
главу администрации города. Решение о том, 
кого делегировать в гордуму, районные собрания 
должны будут принимать в течение 15 дней после 
избрания депутатов районных собраний. После 
этого городская дума собирается на свое первое 
заседание и формирует руководящие органы. 

– Со схемой власти и численностью 
депутатов все понятно, а как реформа 
скажется на простых челябинцах, чего им 
ожидать?

– Главная цель закона – усилить роль органов 
местного самоуправления в решении насущных 
проблем жителей. Мы часто слышим критику 
по поводу того, что органы муниципальных об-
разований вместо решения проблем населения 
занимаются политикой. Принятый федеральный 

закон как раз и направлен на то, чтобы органы 
власти были приближены к простым людям, 
чтобы жители в любой момент могли обра-
титься к главе района, главе администрации, 
депутатам района.

Мы уже определили примерную численность 
каждого избирательного округа в городе, она 
предположительно составит порядка трех с по-
ловиной – четырех тысяч человек. Подобная 
небольшая численность избирателей очень 
удобна, поскольку кандидат может в течение 
месяца пообщаться практически с каждым сво-
им избирателем. Депутаты будут вникать в са-
мые различные проблемы челябинцев, решать 
вопросы благоустройства, дорожного строи-
тельства, жилищно-коммунального хозяйства 
и многое другое.

– А какими полномочиями будут наделе-
ны районные советы?

– Определению полномочий, источников фи-
нансирования, созданию налоговой базы будет 
посвящен второй этап разработки нормативно-
правовых документов. Сегодня речь идет о том, 
что только на федеральном уровне необходимо 

внести поправки в более чем двести норма-
тивных актов. После этого Законодательному 
Собранию Челябинской области предстоит такая 
же работа на региональном уровне. На это нам 
отведено полгода. После заседания Законода-
тельного Собрания 10 июня мы совместно с гу-
бернатором и руководителями муниципальных 
образований будем детально рассматривать 
все необходимые изменения. Главный принцип, 
которым будем руководствоваться в этой рабо-
те, – повышение эффективности деятельности 
муниципальных образований. 

– Владимир Викторович, что бы вы 
сказали накануне принятия законодатель-
ства о реформировании органов муници-
пальной власти жителям Челябинска?

– Обращаюсь к избирателям города Челя-
бинска с просьбой внимательно изучить зако-
ны. Если необходима какая-то консультация, 
дополнительная информация, каждый может 
обратиться в Законодательное Собрание Челя-
бинской области. Мы постараемся предоставить 
разъяснения. 

Отмечу, что реформа местного самоуправле-
ния расширяет границы политической конкурен-
ции. Многие из тех, кто когда-то хотел поработать 
на депутатском поприще, могут выдвинуть свою 
кандидатуру. Шанс стать депутатом в результате 
реформы теперь появился у многих.

Очень надеюсь, что жители Челябинска под-
держат нас в принятии и реализации законода-
тельства о реформировании органов местного 
самоуправления. Поскольку сегодня у избира-
телей появляется прямая заинтересованность: 
они могут спросить со своего депутата о работе 
в округе. И депутат не просто получит мандат, а 
должен будет работать на благо жителей вместе 
с жителями. 

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

ЧеГо ЖДать от рефорМы  
МестноГо саМоуправления? Сергей 

ЗЫРяНОВ, 
доктор 
политических 
наук, профессор, 
директор 
Челябинского 
филиала 
РаНХиГС:

– Как вы считаете, выиграет или 
проиграет Челябинск от внедрения но-
вой схемы муниципального управления?

– Думаю, пока шансы пятьдесят на пять-
десят. Схема действительно новая, и для 
того, чтобы она заработала, нужно время. 
Главное – не превратить процесс управления 
городом в «перетягивание» полномочий и 
денег из района в город и обратно. И потому 
очень много зависит от качественной норма-
тивной базы, на основе которой должно вы-
строиться взаимодействие между районами 
и городскими властями. При этом нужно 
учитывать, что любой закон проходит этап 
своеобразного «испытания правопримени-
тельной практикой»: его положения апроби-
руются, затем наступает время необходимых 
корректировок, уточнений. Здесь будет про-
исходить то же самое.

– Но главный посыл реформы...
– Теоретически главный посыл верный 

– приближение муниципальной власти к на-
роду. Недаром в своем докладе в Иваново 
президент РФ привел такую статистику: бо-
лее 70 процентов жителей крупных россий-
ских городов (и тех, где проживает несколько 
миллионов, и просто миллионников, и даже 
городов с населением 100 – 250 тысяч) про-
сто не знают своих депутатов. Какое же это 
«самоуправление»?

– Но где взять столько новых канди-
датов в депутаты?

– Я думаю, здесь вопрос будет решаться 
проще, чем на выборах регионального уров-
ня. Все-таки политические проблемы в муни-
ципалитетах не так важны, как вопросы обе-
спечения нормальной жизни города. Потому 
выборы районного масштаба открывают до-
рогу активным общественникам, неравно-
душным к состоянию улиц, дворов, скверов 
своего района. Я знаю, что есть инициатив-
ные группы людей, которые объединились 
для поддержания порядка в доме. У них в 
подъездах висят шторки на окнах и стоят 
цветы. Таких людей не так много, но они есть 
и, надеюсь, со временем их станет больше. 
Для этого, кстати, на муниципальном уровне 
нужно пропагандировать нормы, обычные 
для любого современного города: не бросать 
мусор на улицах, бережно относиться к зеле-
ным насаждениям, не портить фасады домов 
и стены подъездов и так далее...

– И здесь встает вопрос: на какие 
средства это делать?

– Конечно, распределение бюджетов – 
больной вопрос. Даже когда принимался 131-
й закон, предполагалось, что впоследствии бу-
дут приняты и поправки в Бюджетный и Нало-
говый кодексы, которые распределят средства 
так, чтобы муниципалитеты получили под-
крепление своих полномочий. Однако этого 
сделано не было. Сегодня без таких поправок 
просто нельзя, иначе вся схема «забуксует». 
Не случайно именно на этот момент прези-
дент обратил особое внимание. Более того, он 
озвучил идею передачи части полномочий по 
установлению местных налогов на районный 
уровень. А это значит, что в перспективе мо-
жет возникнуть конкуренция между района-
ми: там, где лучше налоговые условия, будет 
больше предпринимателей, застройщиков... 
Нужно только, чтобы депутаты быстрее нау-
чились эффективно работать по наполнению 
своего муниципального бюджета.

Вопросы задавал Андрей ВАГАНОВ

В соответствии с федеральным 
законодательством решение об изменении 
структуры муниципальных образований 
принимается исключительно с учетом 
мнения жителей конкретной территории 
при проведении публичных слушаний. 
Учитывая это, 4 июня Челябинская 
городская дума организовала публичные 
слушания, на которых обсуждалась 
предстоящая реформа местного 
самоуправления.

В публичных слушаниях принимал уча-
стие заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской 

области, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»). Кроме того, в ме-
роприятии участвовали депутаты Челябинской 
городской думы, представители администраций 
города и районов, Общественной палаты города 
Челябинска, молодежной палаты, управления 
министерства юстиции Российской Федерации 
по Челябинской области. А также надзорные 
и правоохранительные органы, представители 
высших учебных заведений, общественные ор-
ганизации и простые горожане.

В своем выступлении Семен Мительман за-
метил, что еще 20 лет назад Конституцией Рос-
сийской Федерацией было утверждено местное 
самоуправление как самостоятельная форма 
осуществления власти народом, были выделены 
органы местного самоуправления. В 2003 году 
был принят федеральный закон «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», который дал старт для 
нового этапа развития местного самоуправления.

– Но реальная жизнь многообразна и не 
стоит на месте, – сказал Семен Мительман. 
– Сейчас требуется совершенствование зако-

нодательства и проведение реформы местного 
самоуправления, которая сделает эту систему 
более открытой, конкурентной, соответствую-
щей интересам гражданина для того, чтобы 
эффективно реализовывать задачи, стоящие 
сегодня перед страной.

В мае этого года в силу вступил новый Феде-
ральный закон «О внесении изменений в Феде-
ральный закон «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в Российской 
Федерации», который положил начало новой 
муниципальной реформе. 

Для крупных городов новый закон преду-
сматривает введение двухуровневой системы 
местного самоуправления. Первый уровень – 
городской округ с внутригородским делением. 
Второй – внутригородской район. Челябинск 
предлагается разделить на семь муниципаль-
ных районов.

Основное законодательное новшество связа-
но с избирательной системой. Сначала выборы 
депутатов пройдут в семи районах города. За-
тем из числа получивших депутатский мандат 
на пропорциональных условиях будет сформи-
рован состав Челябинской городской думы. А 
значит, в состав городской думы войдут жители 
всех районов, которые знают проблемы своей 
территории изнутри. 

При этом глава городского округа будет выбран 
из числа депутатов гордумы, что касается главы 
местной администрации, то он будет назначаться 
на должность по контракту, заключаемому по 
результатам конкурса. Такая же схема будет дей-
ствовать и на уровне городских районов.

Порядок формирования муниципальных 
районов, критерии деления, численность на-
родных избранников в районных советах и 
городской думе уже установили депутаты За-
конодательного Собрания Челябинской области 
на внеочередном заседании областного парла-
мента, которое состоялось 10 июня.       

Семен Мительман заметил, что новая форма 
самоуправления создает правовые возможности 
для того, чтобы максимально приблизить муни-
ципальный уровень к жителям, к их проблемам. 
Для граждан это реальный шанс участвовать в 
решении вопросов местного значения.

– При этом усиливается ответственность 
избранных представителей власти, – добавил 
Семен Мительман. – Гораздо больше времени 
надо будет проводить на территориях, вплотную 
заниматься решением повседневных вопросов, 
активнее работать с людьми.

Более того, учитывая, что в общей сложности 
количество депутатов увеличивается до 170 чело-
век, выдвинуть свою кандидатуру на выборы мо-
жет практически любой, вне зависимости от про-
фессии и социального статуса. Раньше принимать 
участие в выборах могли граждане с определен-
ным денежным достатком. По мнению парламен-
тария, именно непосредственное участие простых 
горожан в местном самоуправлении способно на-
полнить реформу местного самоуправления под-
линным смыслом, повысить ее эффективность.

Стоит отметить, что в ходе публичных слуша-
ний участники высказались за необходимость 
муниципальных преобразований, решение о ре-
формировании было принято практически еди-
ногласно.

Ирина ЯББАРОВА

власть станет блиЖе К люДяМ
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Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова  

аКТУаЛЬНО
На прошлой неделе Челябинская 
область вспоминала 
погибших в железнодорожной 
катастрофе под ашой в ночь 
с 3 на 4 июня 1989 года. Со 
дня трагедии, которая вошла 
в историю нашей страны как 
крупнейшая железнодорожная 
катастрофа, прошло 25 лет, 
но те, кто в первые же часы 
оказался на месте трагедии, – 
медики, военные, сотрудники 
правоохранительных органов 
утверждают, что, несмотря на 
прошедшие годы, ощущение 
такое, будто все произошло 
недавно.

Напомним, два поезда,  
№ 211 Новосибирск – Адлер 
(20 вагонов) и № 212 Адлер 

– Новосибирск (18 вагонов), ехали 
навстречу друг другу, и на 1710-м 
километре Транссибирской магистра-
ли, когда оба поезда поравнялись, 
произошел мощный взрыв. 

За несколько километров от эпи-
центра взрыва вылетели все стек-
ла, тяжелая колесная пара улетела 
в лес на расстояние более пятисот 
метров от железной дороги, а рель-
сы на месте взрыва «завязало» в 
петли. 11 вагонов ударной волной 
были сброшены с железнодорожно-
го полотна, семь из них полностью 
сгорели. По официальным данным, 
в огне сгорели 575 пассажиров, 623 
человека получили ожоги и тяжелые 
ранения. Среди погибших 181 ребе-
нок, останки более трехсот человек 
так и не были опознаны, поскольку 
от людей остался только пепел, урна 
с которым была захоронена у осно-
вания памятника, установленного на 
месте трагедии. В железнодорожной 
катастрофе были ранены и погибли 
челябинские школьники и юные хок-
кеисты «Трактора», которые ехали в 
Краснодарский край отдохнуть и по-
мочь со сбором черешни.

Причина страшной трагедии 
– утечка газа. Позже специалисты 
уверяли: катастрофы можно было 
избежать, если бы не человеческая 

халатность. Незадолго до трагедии 
по данному участку проходил то-
варный поезд, машинист которого 
предупредил поездного диспетчера 
участка о сильной загазованности, 
но по каким-то причинам на это со-
общение должной реакции не было. 
Даже несмотря на то, что задолго до 
катастрофы приборы зафиксировали 
резкое падение давления в газовом 
трубопроводе, никто из тех, кто нес 
ответственность за этот участок, вни-
мания не обратил: вместо того чтобы 
начать искать утечку, был увеличен 
объем подачи газа, чтобы восста-
новить давление. Как результат – в 

низине скопилось много газа, взрыв 
мог случиться даже от небольшой 
искры, что и произошло, когда ма-
шинист одного из составов стал тор-
мозить.

3 июня в областном правительстве 
состоялось памятное мероприятие, 
посвященное ашинской трагедии, на 
которое были приглашены врачи, 
спасавшие и вывозившие раненых с 
места трагедии, а также те, кто ока-
зывал психологическую поддержку 
родственникам погибших и постра-

давших. В памятном мероприятии 
принял участие первый заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Рос-
сия»).

– 25 лет прошло с момента той 
страшной трагедии, которая унесла 
сотни жизней, сотни людей получили 
тяжелые ранения, – отметил в сво-
ем выступлении Юрий Карликанов. 
– И ни до, ни после не было мас-
штабней катастрофы. Самое страш-
ное, что в той катастрофе погибло 
много детей, в том числе и юные 
хоккеисты команды «Трактор». Слу-

чившаяся на Южном Урале трагедия 
никого не оставила равнодушным, 
слова соболезнования, предложения 
помощи и поддержки поступали не 
только из всех уголков нашей боль-
шой страны, но и из стран ближнего 
и дальнего зарубежья. Первыми на 
месте трагедии оказались спасатели 
и врачи, именно им пришлось прямо 
на месте катастрофы спасать жизни 
тех, кто был тяжело ранен. От имени 
депутатов Законодательного Собра-
ния Челябинской области выражаю 

самые искренние слова благодар-
ности и признательности тем, кто в 
июне 1989 года проявил настоящие 
мужество и героизм, спасая постра-
давших.

Тем, кто принимал участие в 
спасении жизни людей, Юрий Кар-
ликанов вручил благодарственные 
письма Законодательного Собрания 
Челябинской области.

К участникам памятного меро-
приятия обратился исполняющий 
обязанности главы региона Борис 
Дубровский, который заметил, что ни 
пострадавшие в железнодорожной 
катастрофе под Ашой, ни их родные, 

ни те, кому пришлось спасать ране-
ных, никогда не забудут эту траге-
дию.

– Мы чтим память погибших, – 
обратился к присутствующим Борис 
Дубровский. – И еще раз обращаем 
внимание, что те, кто занимается 
обеспечением безопасности на про-
изводстве, транспорте, в энергетике, 
должны понимать меру ответствен-
ности за жизнь людей и делать все, 
чтобы подобная трагедия никогда не 
повторилась.

Исполняющий обязанности гу-
бернатора также вручил благодар-
ственные письма тем, кто помогал 
спасать раненых. Кроме того, Борис 
Дубровский наградил знаком отли-
чия «За заслуги перед Челябинской 
областью» английского доктора Ко-
лина Роберта Рейнера, который по-
сетил Южный Урал, чтобы принять 
участие в памятных мероприяти-
ях, посвященных ашинской траге- 
дии.

Медицинские специалисты Вели-
кобритании стали одними из первых, 
кто откликнулся на призыв о помощи 
пострадавшим.

– Незадолго до железнодорож-
ной трагедии под Ашой в Великобри-
тании тоже случились две большие 
катастрофы, и, когда мы услышали о 
том, что произошло в России, реши-
ли: если мы можем оказать помощь, 
поделиться опытом, мы должны это 
сделать, – прокомментировал доктор 
Рейнер. – В тот же день, когда я узнал 
о трагедии, собрал вещи, а своему 
секретарю оставил записку: «Уехал в 
Россию, когда вернусь, не знаю». Со 
мной в Россию улетели еще несколь-
ко человек. Уже на месте катастрофы 
и в больнице мы максимально стара-
лись облегчить тяжелый труд нашим 
российским коллегам, которые сут-
ками не отходили от пострадавших, 
пытаясь их спасти. 

В том же году английский врач 
подарил ожоговому центру свой лич-
ный перфоратор кожных лоскутов, 
а также оказал посильную помощь 
в лечении пострадавших в ашин-
ской железнодорожной катастрофе. 
Девять южноуральских подрост-
ков были направлены на лечение и 
реабилитацию в клиники Туманного 
Альбиона. Ребят приравняли к па-
циентам больниц Великобритании, 

благодаря чему лечение им оказы-
валось бесплатно. 

А в 1994 году доктор Рейнер помог 
в организации стажировки для челя-
бинских медиков в Великобритании. 
По его приглашению в больницах 
Соединенного Королевства прошли 
бесплатную стажировку наши имени-
тые пластические хирурги Александр 
Пухов и Евгений Макаров.

Получая награду из рук Бориса 
Дубровского, английский доктор от-
метил, что она ему очень дорога. 
Ведь это значит, что его работа здесь 
была нужна, он сумел помочь людям, 
спасти жизни пострадавших.

траГиЧесКое лето 1989 ГоДа

Юрий КаРЛиКаНОВ, первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области (фракция «Единая Рос-
сия»): 

– Трагедии под Ашой можно было избежать, если бы были соблюдены 
все технологические режимы, как то предписывает регламент. Ведь утечка 
газа произошла не мгновенно, она накапливалась в течение определенного 
времени, кроме того, машинисты проходящих поездов передавали дис-
петчерам, что в той зоне повышенная концентрация газа. Но, к сожалению, 
ответственные лица проявили халатное отношение, что и привело к крупней-
шей железнодорожной трагедии. 

Эта страшная катастрофа стала серьезным уроком для каждого из нас. 
Равнодушных не было, откликнулись не только жители нашей страны, но и 
дальнего зарубежья. Потому что для человеческого сострадания и желания 
помочь нет границ, можно преодолеть все – политические, географические 
барьеры.



№ 17 (349) • 11 июня 2014 года 5ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДОбРЫЕ ДЕЛа

веселые старты «вМесте весело шаГать»
В канун Международного 
дня защиты детей в 
Кыштымском городском 
округе прошли соревнования 
для воспитанников детских 
домов и социальных приютов. 
Эти состязания стали уже 
традиционными благодаря 
депутату Законодательного 
Собрания Челябинской области 
александру Вольхину (фракция 
«Единая Россия»). 

В этом году в физкультурно-
спортивный комплекс съеха-
лись ребятишки из детских 

домов Кыштыма, Карабаша, Каслей, 
Тюбука и села Кулуево. Проводил со-
ревнования заслуженный работник 
физической культуры, почетный граж-
данин Кыштыма Вячеслав Трошин. 
Массовая комбинированная эстафета 
состояла из девяти этапов, на каждом 

из которых ребятам предстояло по-
казать командный дух и взаимопони-
мание. По итогам эстафеты четвертый 
год подряд чемпионами стали ребята 
из Каслинского детского дома, второе 
место – у команды из Тюбука, третье 
место заняли кыштымцы.

Каждый ребенок в этот день по-
лучил индивидуальный подарок от 
Александра Вольхина. Все команды 
увезли с собой комплект спортинвен-
таря, который был собран индивиду-
ально, согласно пожеланию социаль-
ного учреждения.

Александр Иванович явля-
ется депутатом областного 
парламента уже четыре 

созыва. И на протяжении всего это-
го времени он помогает детским 
домам и приютам Кыштымского 
избирательного округа № 14, под-
держивает ребят.

Специально ко Дню защиты 
детей помощники парламентария 
узнали у воспитанников социаль-
ного приюта, что бы они хотели по-
лучить в подарок. В результате бла-
годаря депутату у детского приюта 
теперь есть современный телеви-
зор и спутниковая антенна. Кроме 
того, каждому ребенку достался 
подарок, который тот выбрал сам. 
Маленькие детки получили в дар 
конструкторы, игрушки и большо-
го плюшевого медведя, а ребятам 
постарше был вручен различный 
инвентарь для занятий спортом.

поДарКи выбирали саМи «Ребята поступают в 
профессионально-тех-
нические училища и 

жить теперь будут самостоятельно, 
в общежитиях. Получат хорошие 
рабочие профессии, которые сейчас 
крайне востребованы на рынке труда 
Челябинской области. Уверен, все у 
них будет замечательно. Конечно, им 
придется вдвойне трудно привыкать 
к новой жизни, и поэтому сегодня мы 
желаем им не только успехов в учебе, 
но и чутких педагогов и новых надеж-
ных друзей», – говорит депутат.

Ребятам придется теперь самим 
вести домашнее хозяйство, устраи-
вать свой быт, нести за себя полную 
ответственность. В подарок им Ни-
колай Янов приготовил бытовую тех-
нику. «Аккуратность – залог успеха 
во всем: в делах и в учебе», – счита-
ет областной парламентарий.

В новом учебном году пятеро 
малышей-дошколят детского дома 
№ 5 поменяют игрушки на учебники 
и тетрадки. Они тоже были в центре 
внимания и принимали поздравле-
ния и подарки от депутата.

В рамках реализации проекта «России важен каждый ребенок» 
депутат Законодательного Собрания Челябинской области александр 
Вольхин (фракция «Единая Россия») посетил детский социальный 
приют Кыштымского городского округа.

Специально к празднику в 
Еткульском районном крае-
ведческом музее открылась 

уникальная экспозиция. Ребята из 
всех поселений района предоставили 
свои лучшие работы, а 30 мая состоя-
лось открытие мероприятия и празд-
ничная программа для детей на 

территории музея. На мероприятие 
приехали дети из Коелги, Еманже-
линки, Потапово, Шеломенцево, Пи-
склово и других поселений. Вначале 
для ребят организовали экскурсию, в 
рамках которой были представлены 
все работы, а затем Еманжелинское 
отделение молодежной организации 

района организовало для ребят ин-
тересную конкурсную программу.

В конце праздника состоялось на-
граждение. В этот день никто не ушел 
без подарка. Фирменные значки с 
девизом праздника теперь красуют-
ся на груди у каждого участника!

День библиотеКарей
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
андрей Самсонов (фракция «Единая Россия») принял участие в 
прошедшем в Троицке торжественном мероприятии, посвященном 
общероссийскому Дню библиотек. 

Народный избранник тепло приветствовал всех собравшихся в зале 
Центральной городской библиотеки, чтобы отметить свой профес-
сиональный праздник: «От всей души желаю вам достатка и благо-

получия, крепкого здоровья, творческого вдохновения, любознательных 
и аккуратных читателей. Пусть работа доставляет вам истинную радость и 
верными вашими спутниками станут успех, удача и хорошее настроение».

Этот день совпал и со славным юбилеем главного городского Дома книги: 
135-летний юбилей отмечала Центральная городская библиотека.

За профессионализм, добросовестность и преданность профессии Андрей 
Александрович наградил пять лучших представителей библиотечного со-
общества. Именные благодарности с денежным вложением, красивые бу-
кеты цветов и огромные коробки конфет из рук депутата получили директор 
централизованной библиотечной системы Людмила Желтова, заместитель 
Татьяна Жукова, библиотекарь Светлана Форостьян, библиограф Нина Мете-
лева, заведующая методико-библиографическим отделом Вера Желтова.

– Мы очень рады, что Андрей Самсонов остается нашим верным и пре-
данным другом, откликается на наши просьбы и во всем помогает. Большое 
спасибо ему за внимание и такие теплые поздравления, – говорит одна из 
награжденных, Людмила Желтова.

Но и на этом подарки не закончились. Для материально-технического 
обеспечения библиотек города Андрей Самсонов подарил четыре ноутбука, 
многофункциональное устройство и принтер для цветной печати. На что из 
зала раздались радостные одобрительные возгласы «Спасибо!» и аплодис-
менты.

КоГДа уйДешь  
со шКольноГо Двора…
Накануне Дня защиты детей депутат Законодательного Собрания 
Николай янов (фракция «Единая Россия»), председатель 
попечительского совета детского дома № 5 в Калининском районе, 
приехал поздравить трех выпускников, которые в этом году прощаются 
не только со своими школьными буднями, но и со своим домом.

«Защищать – значит любить» – под таким девизом в Еткуле прошел 
праздник к Дню защиты детей, организованный при поддержке 
депутата Законодательного Собрания Челябинской области Валерия 
Галеева (фракция «Единая Россия»).

защищать – знаЧит любить
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Пообщавшись и насладившись народным творчеством степнинцев, 
депутат вернулся в Верхнеуральск, чтобы проверить ход строительства 
ФОКа. Год назад на его месте была выстроена только коробка, а сегодня 

уже завершено строительство всех инженерных систем и ведутся отделочные 
работы. Юрий Карликанов внимательно осмотрел будущий спортивный ком-
плекс и обсудил со строителями план дальнейшей работы.

верхнеуральсКий избирательный оКруГ № 1
ЧиСЛО иЗбиРаТЕЛЕй: 105 492.
МЕСТО НаХОЖДЕНия ОКРУЖНОй иЗбиРаТЕЛЬНОй КОМиССии: 
ГОРОД ВЕРХНЕУРаЛЬСК.
СОСТаВ иЗбиРаТЕЛЬНОГО ОКРУГа:
ВЕРХНЕУРаЛЬСКий МУНиципаЛЬНЫй РайОН (30 558),
НаГайбаКСКий МУНиципаЛЬНЫй РайОН (17 604),
пЛаСТОВСКий МУНиципаЛЬНЫй РайОН (20 650),
УйСКий МУНиципаЛЬНЫй РайОН (20 755),
ЧЕСМЕНСКий МУНиципаЛЬНЫй РайОН (15 925).

ДепутатсКий День            юрия КарлиКанова

В конце мая первый заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской 
области Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия») провел депутатский день в Верхне-
уральском районе. В этот день депутат встретился с юными спортсменами-паралимпийцами, 
провел парламентский урок в одной из сельских школ, пообщался с жителями поселка Степ-
ное, а также проверил ход строительства Верхнеуральского физкультурно-оздоровительного 
комплекса.

первым пунктом в маршрут-
ном листе было открытие об-
ластной спартакиады для детей-
инвалидов. В ней принимают уча-
стие более 130 спортсменов с на-
рушением опорно-двигательного 
аппарата, слуха и зрения. Каждая 
категория соревнуется отдельно, 
у каждой есть своя специфика, 
спортивная квалификация. Ре-
бята соревнуются в таких дисци-
плинах, как бег на дистанции 60, 
100, 200 и 400 метров, прыжки в 
длину, толкание ядра, метание 
копья, плавание, настольный 
теннис и шашки. 

Силе духа и стремлению к 
победе параспортсмена из 
Кусы Сергея Апляева можно 

только позавидовать. Для него это 
уже далеко не первая спартакиада, и 
практически на всех соревнованиях 
он занимает первые места.

– Я участвую в забеге на коля-
сках на дистанции 100 и 400 метров, 
в плавании на дистанции 50 метров 
кролем на груди и на спине, теннисе и 
метании копья, – рассказывает Сергей 
Апляев. – Участие в спартакиаде при-

дает мне внутреннюю и физическую 
силу, каждый раз я преодолеваю себя. 
Моя главная мечта – стать биатлони-
стом и попасть на Паралимпийские 
игры.

Поздравляя спортсменов с откры-
тием областной спартакиады, Юрий 
Карликанов отметил, что Верхне-
уральский район уже не первый год 
принимает параспортсменов со всей 
области. Здесь есть все необходимое 
для проведения игр: спортивный ста-
дион имени Братьев Кашириных и 

санаторий «Карагайский бор», в кото-
ром живут участники спартакиады и 
проходят соревнования по несколь-
ким дисциплинам.

– Сегодня на этом стадионе мы 
увидим бескомпромиссную, яркую, 
хорошую спортивную борьбу. Спорт 
– это здоровье и сила. Он прививает 
такие качества, как целеустремлен-
ность, решительность и командный 
спортивный дух. Желаю всем участ-
никам убедительных и ярких побед, 
– сказал депутат.

Центр паралиМпийсКоГо спорта

фоК Готовится  
К отКрытию
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Оксана ВелИКАЯ. Фото Наиля ФАТТАХОВА 

МаРшРУТ – ОКРУГ

ДепутатсКий День            юрия КарлиКанова
После встречи со спортсме-

нами Юрий Карликанов 
отправился к четверо-

классникам средней общеобразо-
вательной школы села Степное, где 
провел для ребят парламентский 
урок. Депутат рассказал ученикам 
о том, как происходит работа с за-
конодательными инициативами и 
законопроектами, о связи между 
представительными органами всех 
уровней власти.

– Каждый депутат представляет 
жителей той или иной территории, 

– говорит депутат. – Существует 
собрание депутатов федерального 
уровня, регионального, районного 
и поселкового. Такая иерархия соз-
дана для того, чтобы проблему, су-
ществующую на территории, можно 
было поднять от жителей и через 
представительные органы власти 
донести до руководителей страны. 
Любой уровень законодательной 
власти обладает законодательной 
инициативой. Законотворческая 
деятельность основывается на 
актуальных проблемах общества, 

которые благодаря деятельности 
депутатов становятся правовыми 
нормативными актами, обязатель-
ными для исполнения всех жителей 
Челябинской области или даже це-
лой страны. 

Также Юрий Карликанов расска-
зал ребятам о работе депутатов За-
конодательного Собрания с жителя-
ми и депутатами местных собраний 
депутатов. Не забыл упомянуть и 
о молодежном парламенте, суще-
ствующем при Законодательном 
Собрании и тоже участвующем в его 

работе. Также школьники смогли за-
дать депутату все интересующие их 
вопросы, а их было немало: «Нра-
вится ли быть депутатом?», «По-
чему стали депутатом?», «Чем вы 
помогаете людям, когда они к вам 
обращаются?», «Есть ли вопросы, 
которые вы не можете решить?». 
Юрий Карликанов внимательно от-
вечал на каждый детский вопрос и 
старался как можно более доступно 
объяснить ребятам тот или иной 
аспект своей деятельности. 

В конце урока четверокласс-
ники прочитали свои небольшие 
сочинения-размышления на тему 
«Если бы я был депутатом». Как 
оказалось, каждый из них хотел бы 
помогать старшим, развивать села 
и деревни, повысить заработную 
плату и заниматься развитием до-
суговых и культурных учреждений.

– Цель парламентских уроков – 
дать детям знания об устройстве 
власти в нашей стране, чтобы они 
знали и понимали, как принима-
ются законы, кто их инициаторы. 
Такие уроки позволяют сформиро-

вать у ребят понимание, как про-
исходит законотворческий процесс. 
Парламентские уроки развивают 
детей, учат их креативно мыслить, 
осознавать современные проблемы 
общества, в котором они живут. 
Общаться с ними – одно удоволь-
ствие, – поделился своим впечат-
лением депутат.

Четверокласснице Соне Рысцо-
вой тоже понравился парламент-
ский урок и общение с депутатом 
регионального парламента, ведь до 
этого она была знакома только с 
местными депутатами.

– Мне очень понравился урок. 
Юрий Раифович интересно все рас-
сказывал, затронул все темы, объ-
яснил то, что нам было непонятно. 
Он ответил на все вопросы, которые 
мы ему задавали. Я узнала, из каких 
палат состоит федеральная законо-
дательная власть, кто в ней заседа-
ет. Узнала о депутатах Челябинской 
области, сколько их входит в состав 
областного парламента и какую ра-
боту они выполняют, – рассказала 
Соня Рысцова.

Сразу после парламентского урока 
Юрий Раифович принял участие в 
открытии новой культурной точ-

ки на карте Верхнеуральского района – 
Гогинского сада в селе Степное. Когда-то 
на месте современного поселения был 
Гогинский хутор, названный в честь куп-
ца, мецената Егора Васильевича Гогина. 
Именно благодаря ему в домах жителей 
отдаленной от центра территории зажег-
ся свет и появился телефон, а по хутору 
проехал первый автомобиль. Сад откры-
ли на месте имения Егора Васильевича. 
Инициатором возрождения истории вы-
ступил депутат районного собрания депу-
татов Артем Артемьев. По его инициати-
ве в Верхнеуральском районе действует 
проект «Мы – степнинцы», призванный 

вспомнить историю района и тех, кто 
жил на его территории несколько веков 
назад. Гогинский сад в селе Степное – это 
еще один памятник истории, воссоздан-
ный благодаря этому проекту. В честь 
открытия сада жители села устроили це-
лый праздник и небольшую историче-
скую реконструкцию времен жизни купца 
Гогина. Поздравляя жителей села Степное 
с открытием нового места культуры и 
отдыха, Юрий Карликанов отметил цен-
ность и важность труда участников про-
екта «Мы – степнинцы» и жителей по 
восстановлению родной истории.

– Я с большим удовольствием при-
нял предложение посетить село Степное, 
чтобы принять участие в вашем празд-
нике. Вы доставили мне огромное удо-
вольствие. Будучи уроженцем этих мест, 
я, конечно, знал о купце Гогине, который 
построил мельницу, благодаря которо-
му здесь появился первый автомобиль, 
электричество, телефонная станция. Но, 
придя сюда, увидев результаты вашего 
многогранного, глубокого труда – со-
бранную по крупицам историю, я пере-
вернул еще одну страницу истории сво-
ей малой родины. Нужно помнить свою 
историю, в противном случае мы теряем 
наше будущее. Со своей стороны я не 
хочу остаться в стороне от такого важного 
мероприятия, поэтому беру на себя обя-
зательство поучаствовать в благоустрой-
стве парка и предоставить тротуарную 
плитку, чтобы этот уголок стал еще более 
красивым и привлекательным, – сказал 
Юрий Карликанов.

Юрий КаРЛиКаНОВ, первый заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая Россия»):

– Сегодня у меня депутатский день в Верхнеуральском 
районе. Мы открыли спартакиаду для детей-инвалидов на 
стадионе имени Братьев Кашириных. Затем перемести-
лись в поселок Степное, где я провел парламентский урок с 
учениками четвертого класса. Позже состоялось открытие 
сада имени Гогина на месте его заимки. Очень приятно, 
что жители Степного возрождают и помнят свою историю. 
Для меня это мероприятие тоже стало новой страничкой 
в жизни, очень рад, что посетил его. Также мы осмотрели 
ход строительства ФОКа. Меня очень радует высокая готов-
ность. Смонтированы все инженерные системы, сегодня 
ведутся отделочные работы. В этом году объект должен 
быть сдан. Надеюсь, что со строительством этого объек-
та Верхнеуральский район получит мощный спортивный 
комплекс.

парлаМентарий в роли уЧителя

соХранить историЧесКую паМять
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В последнюю неделю мая сразу 
в четырех муниципальных 
образованиях Челябинской 
области прошли заключительные 
отборочные туры первого этапа 
народного конкурса «Марафон 
талантов». С 28 по 31 мая 
состоялось семь конкурсных 
концертов – в Озерске, Каслях, 
Чебаркуле, Кунашаке, а также 
в трех сельских поселениях 
Каслинского района: багаряке, 
береговом и Воздвиженке. 
В отборочных творческих 
состязаниях народного конкурса 
«Марафон талантов» приняли 
участие 168 коллективов и 
сольных исполнителей. На сценах 
дворцов и домов культуры 
выступили 504 человека. 
по традиции в фойе каждой 
конкурсной площадки были 
развернуты выставки изделий 
местных мастеров прикладного 
творчества.
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За два месяца, прошедших со старта региональ-
ного народного конкурса «Марафон талантов», в 
Челябинской области в его рамках прошло 130 кон-
цертов, в которых приняли участие более 14 тысяч 
самодеятельных певцов, танцоров, артистов теа-
тральных студий, мастеров эстрадных миниатюр, 
народных умельцев в сфере прикладного творче-
ства... Разница в возрасте участников концертов 
превысила 80 лет: самым юным конкурсантам нет 
еще и года (коллектив «Мама-dance» из Миасса), а 
самой старшей участнице – Александре Ивановне 
Старицыной из Кыштыма – уже исполнилось 82! В 

этом году среди участников конкурса, выступавших 
с концертными номерами, было немало глав посе-
лений и депутатов, к примеру: глава Халитовского 
сельского поселения Светлана Хасанова; депутат 
Кунашакского собрания депутатов Рамиль Мухаме-
тьяров; депутат Саргазинского сельского поселения 
Наталья Шнайдер; депутат Теченского сельского по-
селения Минзиля Даутова; депутат Кременкульско-
го сельского поселения Галина Зыкова. Народный 
конкурс «Марафон талантов» по праву завоевывает 
все большую популярность у публики и творческих 
коллективов Южного Урала.

Один из самых ярких концертов состоялся в 
Кунашакском районном дворце культуры, 
где за один вечер своими оригинальными 

номерами публику порадовали 186 участников, вы-
ступавших в различных жанрах народного творче-
ства.

Более 140 участников собрал «Марафон талан-
тов» в Озерске и Каслинском районе. А в концерте, 
проходившем в Чебаркульском центре досуга име-
ни Горького, в числе зрителей и членов жюри были 
депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Журавлев и председатель Собра-
ния депутатов г. Чебаркуля Тамара Криворучко.

«Марафон талантов» набирает ХоД
Завершился первый этап регионального конкурса народного творчества, 
организованного по инициативе Законодательного собрания Челябинской области


